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La falta de acuerdo con
las dos empresas que
optaban a construirlo
lleva al municipio a
renunciar a una obra
«ilógica en tiempos de
crisis económica»

:: JUAN ENRIQUE GÓMEZ
GRANADA. La decisión ha sido to-
mada. Granada no tendrá su espe-
rado Palacio de Hielo, al menos de
titularidad municipal o semi públi-
ca. El Ayuntamiento ha decidido
no aceptar ninguna de las dos op-
ciones que presentaban sendas em-
presas, porque no «ofrecían garan-
tías de seguridad financiera sufi-
cientes», confirmó ayer la alcalde-
sa en funciones, Telesfora Ruiz, que
aseguró que descartar el Palacio de
Hielo no supone ningún problema
para la celebración de las pruebas
de hockey de la Universiada de
1015, ya que las competiciones es-
tán garantizadas.

El Palacio de los Deportes será la
instalación que albergará la totali-
dad de las pruebas de hockey. En

un principio estaba previsto que se
realizasen en este pabellón solo las
tres pruebas finales y el resto de las
competiciones en el proyectado Pa-
lacio de Hielo, pero se ha visto que
«no era rentable construir una ins-
talación muy costosa para albergar
unas pruebas «que podían realizar-
se en las instalaciones con las que
ya contamos», dijo Telesfora Ruiz,
que reconoció que «no está la situa-
ción económica del Ayuntamien-
to y de las familias granadinas como
para alegrías. Muy pocos ciudada-
nos entenderían que se construya
nuevas infraestructuras, cuando
podemos aprovechar las que ya tie-
ne la ciudad».

Entrenamientos
La anulación del proyecto del Pala-
cio de Hielo supone que la ciudad
se queda también sin un lugar que
pueda utilizarse para entrenamien-
tos y otras actividades relacionadas
con el hockey sobre hielo. La alcal-
desa en funciones indicó que se ha
estudiado la posibilidad de cons-
truir una pista de carácter provisio-
nal en algún punto cercano. Los téc-
nicos barajan dos ubicaciones, unos
terrenos de propiedad municipal

situados entre el Palacio de Depor-
tes y el estadio de los Cármenes, «o
incluso ubicarla sobre la plaza que
forma la tapa del aparcamiento sub-
terráneo de los Cármenes, que tie-
ne capacidad para ello y se encuen-
tra a dos pasos del Palacio de los De-
portes.

La Universiada no solo necesita
instalaciones para las pruebas de
hockey sobre hielo, sino que hay
otras modalidades en las que es ne-
cesaria una pista helada, como cur-
ling y patinaje artístico. Estos dos
deportes pueden practicarse en pis-
tas provisionales, aprobadas por la
Federación Internacional de De-
porte Universitario (FISU), que se
ubicarán en el pabellón de la Uni-
versidad de Granada, en Fuente-
nueva (para el curling), y en el pa-
bellón Mulhacén (patinaje artís-
tico). Telesfora Ruiz consideró que
los representantes internaciona-
les, que visitarán Granada la próxi-
ma semana, verán de forma positi-
va la decisión de no construir el Pa-
lacio de Hielo, ya que estuvieron
de acuerdo en la eliminación de la
Villa Olímpica en favor de la plan-
ta hotelera de la capital granadina.
«Tuvieron una visión coherente y
positiva que espero que manten-
drán ahora».

Empresas
El pasado 31 de julio se celebraba la
última reunión entre el Ayunta-
miento y las empresas que optaban
por la construcción del Palacio de

Hielo, que de forma inicial eran
ASFI, Fomento de Construcciones
y Contratas y una Unión Temporal
de Empresas. Uno de los problemas
es que ninguna de ellas podía apor-
tar garantías para la construcción
de un complejo de 500 viviendas
de protección oficial que se incluían
en los primeros pliegos de condi-
ciones para la adjudicación. Era una
de las condiciones para poder dis-
frutar de la gestión y beneficios del
Palacio de Hielo durante un perio-
do de 25 años.

La empresa tenía que invertir un
mínimo de 6,2 millones de euros
en el palacio para cumplir con la
exigencias de la FISU, mientras que
el precio de la concesión para su ex-
plotación se había fijado en 3,9 mi-
llones de euros.

El proyecto de Palacio de Hielo,
que inicialmente iba a ir en la ave-
nida de Federico García Lorca, ha
pasado por mil y una vicisitudes.
Sus primeros promotores, una
unión de empresas con la Caja Ru-
ral entre ellas, abandonó hace un
tiempo el proyecto, por lo que el
Ayuntamiento tuvo que volver a
sacarlo a concurso público, que aho-
ra también se anula.

El Ayuntamiento descarta el Palacio de Hielo
y opta por el de Deportes para la Universiada

Aprovecha que los
motores y carrocerías
están en perfecto
estado para no tener
que comprar
nuevos vehículos
:: J. E. GÓMEZ
GRANADA. La política de ahorro
llega incluso a los servicios de Pro-
tección Civil. Los voluntarios de esta
agrupación dependiente del Ayun-
tamiento, cuentan con un nuevo
vehículo destinado a tareas logísti-
cas, que servirá como puesto de man-
do móvil y de comunicaciones, en
casos de catástrofe, concentracio-
nes y todos los eventos en los que
sea necesaria una coordinación. Un
nuevo vehículo logístico que era
presentado ayer por parte de la al-
caldesa en funciones, Telesfora Ruiz,
y los responsables de Protección Ci-
vil, pero esta furgoneta tiene una
particularidad que la hace especial,
es una ambulancia reciclada.

La normativa por la que se rige la
vida útil y legal de una ambulancia,

que se destina a trabajos de carác-
ter sanitario y de emergencias, im-
pide que el vehículo pueda utilizar-
se durante más de ocho años, en los
casos de que su aplicación sea para
traslados, y de solo cuatro si se ha
estado utilizando como UVI Móvil.
Al tener un periodo de vida tan li-
mitado, estas furgonetas, especial-
mente preparadas con una equipa-
ción muy cara, tenían un único des-
tino: ir al concesionario para inter-
cambiarlos por otros nuevos. Pero
desde Protección Civil decidieron
que existía la posibilidad de reu-
tilizar la furgoneta en actividades
que no fuesen las propias de una
ambulancia. Decidieron reciclarla.

«El objetivo era no tener que
deshacernos de un coche que está
en perfectas condiciones, que tie-
ne alrededor de 40.000 kilómetros
cuando, además, no tenemos dine-
ro para poder adquirir otros», dice
Telesfora Ruiz. La decisión estaba
cantada y mediante una empresa
de carrocerías y la participación de
algunos voluntarios de Protección
Civil se ha reconvertido en un per-
fecto centro de mando que posee

todo lo necesario para actuar en si-
tuaciones de emergencias y que dará
apoyo logístico a los servicios con-
tra incendios, a la Policía Local, y
otras unidades de ayuda e interven-
ción inmediata como el Infoca, el
112 y 061.

Pionero en España
El reciclado de una ambulancia para
convertirá en centro de coordina-
ción es una actuación pionera en
España, al igual que el diseño que
se ha dado al interior del vehículo,
donde se ha ubicado un espacio con
una mesa de trabajo, varias sillas,
micrófonos, altavoces, pantallas de
televisión, ordenadores y sistemas

de telefonía y comunicaciones. En
la parte posterior de vehículo se ha
habilitado un pequeño almacén de
material de emergencias, con lin-
ternas, varios botiquines de inter-
vención inmediata, apartados de
telecomunicaciones, ropas, man-
tas, herramientas y una gran ante-
na de transmisiones que se puede

situar en el techo del vehículo y ele-
varla para salvar los obstáculos que
pudieran interrumpir las comuni-
caciones. Además, tiene un toldo
lateral que puede llegar a cerrarse
por completo y ampliar la zona de
mando y control de operaciones.

Además, Protección Civil cuen-
ta ahora con dos nuevas motos de
intervención rápida, con lo que se
reduce en un 30% el tiempo de res-
puesta con respecto a cualquier co-
che o ambulancia. También permi-
ten el traslado urgente de materia-
les y personal con competencias de
coordinación. Son dos motocicle-
tas ‘scooter’ de 125 centímetros cú-
bicos.

Protección Civil
recicla ambulancias
y las convierte en
vehículos logísticos

La ambulancia reciclada como puesto de mando, con miembros de Protección Civil. :: J. E. GÓMEZ

Los voluntarios cuentan
también con dos motos
‘scooter’ para moverse
rápido por la ciudad

25
años era el tiempo de concesión
por el que la empresa construc-
tora podría explotar el palacio.

500
VPO estaban en el proyecto que
ahora se abandona por falta de
‘seguridad’ financiera.

6,2
millones de euros era la inver-
sión prevista para la construc-
ción del Palacio de Hielo.
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Este será un verano
como los de hace ya
casi cincuenta años en
cuanto al lugar de des-

tino, pero no tan tranquilo
como los anteriores en lo que
respecta a medidas que se pue-
dan tomar, «que nos afecten a
todos por la situación económi-
ca». Francisco González Lodeiro,
rector de la Universidad de Gra-
nada (UGR), caminará largas ho-
ras por la sierra de Madrid, apro-
vechará al máximo para estar
con su familia y leer. Además,
echará la siesta, algo impensable
durante el curso, y, por supues-
to, seguirá la actualidad atenta-
mente. Es un lector habitual de
prensa, pero en este mes de
agosto lo hace con «más dedica-
ción». Le gusta estar informado
de todo. Eso sí estos días com-
partirá la actualidad con los pa-

seos por el campo. González Lo-
deiro es catedrático de Geodiná-
mica. Profesor de la titulación
de Geología en la Universidad
granadina desde 1981.
–¿Dónde se va de vacaciones?
–A un pueblecito de la sierra de
Madrid, que se llama Collado
Mediano, y ahí paso práctica-
mente el 90% de las vacacio-
nes. Y estaré unos días en la Al-
pujarra. En Bubión.
–¿Con quién estará en la sie-
rra madrileña?
–Con mi familia, mi madre y
mis hermanas, fundamental-
mente es con quien estoy pa-
sando las vacaciones.
–¿Lee mucho estos días?
–Paseo, leo el periódico con
dedicación y alguna noveli-
lla... No he elegido todavía lo
que voy a leer este verano.
–Algo tendrá pensado...

–En general me decido por li-
bros de historia. Voy a ver si leo
cosas del norte de África y del
Sáhara que tengo algunos li-
bros que no he leído todavía. Y
después, bueno, escribiré algu-
na cosilla.
–¿Qué escribe?
–Fundamentalmente cosas de
investigación y corregir traba-
jos que están pendientes de
publicación, y luego leer traba-
jos de los que se han ido publi-
cando.

–¿Y salir al campo?
–Por supuesto, leo y veo las pie-
dras. Paseo por el sistema cen-
tral, por el Guadarrama, de Ávi-
la a Segovia, y la provincia de
Madrid, claro. Camino unas dos
horas diarias.
–¿Qué recomendaría a alguien
que no sea un especialista como
usted en salidas campestres?
–Que hay que fijarse en las pie-
dras. La gente se fija en las plan-
tas, en las mariposas..., que es
importante, pero hay que mirar
las piedras y fijarse cómo son.
Qué minerales tienen, la es-
tructura, cómo cambia el pai-
saje según las piedras... Las ro-
cas más duras dan relieves más
encrespados. Hay que ver el
paisaje y para ver el paisaje hay
que ver las piedras.
–¿Desde cuándo veranea en
Collado Mediano?

–Desde niño, creo que desde los
catorce años. Desde entonces te-
nemos la casa aquella.
–¿Mantiene las amistades de
toda la vida?
–Claro. Allí sí que son de toda la
vida.
–¿Alguna afición más?
–No, estoy completamente re-
lajado.
–Sí, pero no deja de estar todos
los días informado...
–Sí, pero los periódicos de vera-
no suelen ser más tranquilos. O
hasta ahora...
–¿Vamos a ver qué pasa este?
–Este agosto se promete intere-
sante. Hay que estar pendientes
para ver los consejos de minis-
tros, lo que van a decir... El año
pasado estuvo interesante al fi-
nal porque se cambió la Consti-
tución en un ‘plis plas’. Una
cosa que parecía que no se podía
cambiar la prima de riesgo hizo
cambiar la Constitución en dos
semanas. Este año a lo mejor
también la cambian.
–¿Y viajar a otros países o por
España?
–No –categórico–. Ya viajo yo
bastante durante todo el curso
como para viajar cuando estoy
de vacaciones. A veces voy a
Galicia para ver a parte de mi
familia, pero ya hace dos años
que no me desplazo al norte.
Este, a lo mejor, como está en
la misma carretera, en la de La
Coruña, pues a veces cojo el
coche y doy un paseo por allí.
Pero vamos, en general, no. El
año pasado tuve que venir a
Granada porque tuve que dar
el pregón de Bubión, pero este
no tengo ningún pregón. Las
fiestas están más decaídas.
–¿Aprovechará para dormir
más que durante el curso, ya
que es de los primeros, o el
primero, en llegar al Rectora-
do?
–Sí, pero de todas maneras yo
también madrugo en vacacio-
nes. Me levanto a las siete o sie-
te y media; lo que pasa es que
luego me suelo echar una sies-
tecita.
–¿Cocina?
–Allí está mi familia que lo hace
todo y me cuida. Me recluyo allí
y en la mesa tenemos todos los
días comida casera.
– ¿Recuerda alguna anécdota
de los primeros veranos en el
pueblo?
–Bueno, quizás las fiestas y las
corridas de toros, o como se lla-
maban entonces una capea...
Bueno eran unas plazas de ca-
rros y eran casi gratis. Si te me-
tías debajo de los carros, de vez
en cuando los que estaban enci-
ma, algún niño, hacía sus nece-
sidades y te llovía (ríe). Esa en-
trada debajo de la carreta era
gratis, los que pagaban eran los
de arriba.

ENTREVISTAS DE VERANO

«Ya viajo bastante en el curso
como para repetir en vacaciones»

ANDREA G. PARRA

Francisco González Lodeiro Rector de la Universidad de Granada

«Voy a ver si leo
algún libro que tengo
de historia sobre el
norte de África»

El máximo mandatario de la UGR pasa el mes de agosto en Bubión y Collado Mediano, un pueblecito de la sierra de
Madrid, junto a su familia. Dedica estos días a caminar por el campo y a leer y mirar las piedras

Francisco González Lodeiro, a la sombra de la tranquilidad de Bubión.


